



## Donde haya un espacio de gracia, está la Patria y su defensa



**Recorrió Primer Ministro cubano varias instituciones médicas de la capital.**

**Yudy Castro Morales, 31 de Diciembre de 2022**

Luego de la hombrada de contener la Covid-19, y en medio de las limitaciones económicas que vive el país, «hay que seguir trabajando por elevar la calidad de vida de la población, con un Sistema de Salud único, inclusivo y al alcance de todos», afirmó este sábado el miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, en un recorrido por instituciones médicas de la capital.

En el Complejo Científico Ortopédico Internacional Frank País, punto de partida del periplo, el Jefe de Gobierno inauguró la única sala de terapia física y rehabilitación del tercer nivel de atención que tiene el país. Con 14 camas, serán atendidos allí pacientes con afecciones del sistema osteomioarticular.

Acompañado por el Primer Secretario del Partido en La Habana, Luis Antonio Torres Iríbar; el gobernador Reinaldo García Zapata; y el titular del sector, doctor José Ángel Portal Miranda, Marrero

Cruz conoció sobre la gestión del hospital que, hasta noviembre, reportó 4 607 operaciones y atendió 41 184 casos por consulta externa.

Sobre la importancia del trabajo desarrollado abundó el Primer Ministro, teniendo en cuenta el comportamiento de la dinámica demográfica en el país, con una tendencia creciente al envejecimiento, que para 2030 prevé alrededor del 30 % de la población con 60 años o más.



**Foto:** Estudios Revolución.

Hasta el Instituto Cubano de Oftalmología Ramón Pando Ferrer también llegó la comitiva que rememoró, en primer lugar, «el milagro», nacido del ingenio de Chávez y Fidel, de devolverles la visión a tantos latinoamericanos.

Luego de conocer las proyecciones del hospital para 2023, Marrero Cruz recorrió el salón de cirugía refractiva corneal, el cual reabrió sus puertas recientemente, tras un proceso de reparación y adquisición de un nuevo equipamiento de alta tecnología.

El Policlínico Universitario Tomás Romay, en la Habana Vieja, y el Hogar Materno Joaquín Albarrán, de Centro Habana, fueron otros enclaves visitados, en una jornada que evidenció, pese a limitaciones y carencias, la prioridad que otorga el Gobierno a la salud de la población.

Según se informó, el policlínico, que atiende alrededor de 19 200 habitantes, forma parte de los 22 reparados este año en la capital, cuyas acciones incluyeron la estructura de la edificación, la recuperación del mobiliario clínico y no clínico, y el remozamiento de 26 de sus consultorios.

Respecto al hogar materno, trascendió su capacidad de 50 camas, la atención de 217 embarazadas desde su inauguración en noviembre último y, sobre todo, su rol fundamental dentro del Programa Materno Infantil.

También en ese escenario, y en nombre de los trabajadores, le fue entregado al Primer Ministro un reconocimiento por su acompañamiento constante.



**Foto: Estudios Revolución.**

En el proyecto social comunitario Cabildo Quisicuaba, liderado por el doctor en Ciencias Enrique Alemán Gutiérrez, culminó el recorrido. Allí se constató la ampliación del comedor social, una iniciativa de asistencia a grupos vulnerables, probablemente la de mayor impacto dentro de todas las que impulsan, y que hoy atiende a 3 602 comensales.

Esta es una obra que refleja los valores esenciales de Cuba, su vocación humanista y de justicia social, reflexionó el Jefe de Gobierno, la cual reafirma, como expresa el propio proyecto Quisicuaba en su presentación, que «donde haya un espacio de gracia, de imaginación y de belleza, está la Patria y su defensa».

Ya en la calle, y luego de intercambiar con los vecinos sobre problemáticas asociadas fundamentalmente a la vivienda, Marrero Cruz les deseó a todos un feliz 2023, «para ustedes y sus familias». Un ¡Viva la Revolución! fue la despedida del pueblo, a las puertas del aniversario 64 de su triunfo.



*Foto: Estudios Revolución.*

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba**  
**2026 © Palacio de La Revolución**